

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion..... 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Apostolat de la prière : la prière du soir en famille.—Nouveau Séminaire Canadien à Rome.—L'Église en Angleterre.—Visite de Son Excellence le Gouverneur-Général, chez les Sœurs de la Charité à Montréal.—Quarantaine du bétail.—Animaux rendus fous par la soif, à Montana.

Causerie Agricole : De la laiterie (Suite). Ustensils d'une laiterie.—Maipulations du lait dans une laiterie.

Sujets divers : Terrains incultes sur une ferme.—Le poulailler : Economie à opérer sur la nourriture destinée aux volailles ; Les nids des poules ; Le charbon de bois et la chaux en usage dans le poulailler.—Ce qu'un cultivateur doit savoir.—Soins à donner aux moutons.

Choses et autres : La culture des fruits dans la Péninsule du Canada.—Principale cause de succès sur une ferme.—Les heures de travail d'un cultivateur.

Recettes : Un baromètre pour prédire le temps.—Les poux chez les bêtes à cornes.

A nos abonnés retardataires.—Nous prions instamment ceux qui nous doivent des arrérages pour abonnement à la Gazette des Campagnes de nous les faire parvenir le plus tôt possible. Nous avons grandement besoin de ce qui nous est dû afin de faire honneur à nos propres affaires. Ces arrérages nous sont absolument indispensables pour payer les frais d'impression, de papier, etc., nécessités pour la publication de notre journal. Les deux ou trois piastres que nous recevons actuellement chaque semaine, pour abonnement à la Gazette des Campagnes ne suffisent certainement pas. Ceux qui ont à cœur l'existence de notre journal se feront, sans doute, un devoir de nous payer leur abonnement au plus tôt.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES"

INSTRUCTIONS POPULAIRES SUR LES SOINS A DONNER AUX ANIMAUX MALADES.—Prix, 15 cts.

LE PARFAIT MARECHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcellin, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

"Le mouton," traité pratique sur l'élevage des moutons en Canada, par Eugène Casgrain, écrivain, arpenteur, membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec.—Prix, 15 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Apostolat de la prière en famille.—Parmi les pieuses et touchantes coutumes qui jadis florissaient au sein des familles chrétiennes, et qui par malheur ont disparu en beaucoup de foyers, il faut citer : la prière du soir en famille. A ce propos, Mgr l'Evêque de Nîmes, dans une récente allocution prononcée à la cathédrale, a fait entendre un appel que nous sommes heureux de reproduire. Après avoir constaté que le jubilé avait replanté la croix au foyer domestique et convié les familles à rompre avec le jeu qui ruine, le théâtre qui corrompt, les mauvaises lectures qui fomentent la licence et l'impiété, enfin après s'être écrié :

"Que la messe du Dimanche, l'abstinence du vendredi, l'accomplissement du devoir pascal soient pour vous des lois inviolables et sacrées."

Sa Grandeur poursuit en ces termes :

"Faites de votre foyer domestique un séjour agréable, rendez-le cher à vos enfants et retenez-les auprès de vous chaque soir par d'honnêtes amusements, d'utiles lectures et de sages entretiens. Heures heureuses les familles qui connaissent cette vie intérieure, pleine de douceurs et de charmes !

"Plus heureuses encore si la prière y termine la journée, on réunissant aux pieds du crucifix tous ceux qui habitent ces maisons bénies ! Ce sera un des fruits de notre jubilé.

"Déjà une ligue se forme, des chefs de famille s'entendent et se donnent le mot. Ils ont résolu de faire la prière du soir au milieu de leurs enfants et de s'imposer à tout jamais cette règle, qui sera pour eux et pour les leurs une source inépuisable de célestes bénédictions."

Nous ne pouvons qu'applaudir à cette sainte Ligue des chefs de famille, et nous conjurons tous nos Associés de la former, de la propager et d'en prendre partout l'heureuse initiative. Ramener la prière dans la famille, c'est y ramener l'esprit chrétien. Mais trop souvent prière isolée, prière manquée, surtout pour les